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Zusammenfassung

        
Bei 36 unausgelesenen Kurpatienten mit funktionellen Herz-Kreislauf-Störungen wurden vor und nach der Kurbehandlung die Serumkonzentrationen von Kalzium und Magnesium bestimmt. Gleichzeitig erfolgte nach 5 klinischen Kriterien eine Binnendifferenzierung in 2 Gruppen (mit und ohne tetanische Komponente). Beide Gruppen zeigten zu Kurbeginn einen hochsignifikanten Unterschied in der durchschnittlichen Kalziumkonzentration im Serum. Die, Kurbehandlung bewirkte in der „tetanischen” Gruppe eine signifikante Verbesserung der Kalziumhomöostase. Der günstige Effekt abgestimmter Kurbehandlungen bei Patienten mit einem tetanischen Syndrom wird diskutiert. Neben dem Ausgleich der Mineralstoffwechselstörung ist die Kurortbehandlung ein wesentlicher Bestandteil im Gesamtbehandlungsplan der Patienten.


      
        
Summary

        
In 36 unselected cure patients with functional disturbances of heart and circulation the serum concentrations of calcium and magnesium were determined before and after cure treatment. At the same time according to 5 clinical criteria an internal differentiation into 2 groups (with and without tetanic component) is done. At the beginning of the cure the two groups showed a highly significant difference in the average calcium concentration in the serum. The cure treatment caused a significant improvement of the calcium homoeostasis in the “tetanic” group. The favourable effect of controlled cure treatment in patients with tetanic syndrome is discussed. Apart from the equalization of the disturbance of mineral metabolism the treatment n a spa is an essential constituent in the total therapeutic plan of the patients.
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